

SARTAGUDA / La biblioteca debe ser un lugar de convivencia

Aunque se trata de la primera vez que la biblioteca sartadudesa logra el primer premio, no es el primero que recibe en el certamen nacional. El centro ribero ha sido premiado con distintas distinciones por sus campañas de animación a la lectura en las diez ediciones del María Moliner.

El sartagudés Julio Sádaba Martínez es desde 1991 el biblioteca rio y coordinador cultural de Sartaguda. Con 41 años y licenciado en Filosofía y Letras por la Universidad de Zaragoza, Julio Sádaba es, aunque no le guste hablar de ello, el alma máter de la biblioteca municipal.

-Enhorabuena. ¿En qué consiste el proyecto por el que han sido premiados?

-Muchas gracias, la verdad es que estamos muy satisfechos. Todos los años, desde que se creó el premio de animación a la lectura, presento un proyecto en el que se describen todas las actividades que se programan y desarrollan en la biblioteca, desde el Día del Libro hasta las campañas navideñas, pasando por los cuentacuentos o los títeres. En esta ocasión, nos han premiado por la labor que se ha realizado con la población inmigrante.

-¿Se han desarrollado actividades específicas dirigidas a ese sector?

-No. Se trata más de un trabajo de integración pero que se realiza en el día a día. El inmigrante, como el natural de Sartaguda, acude a la biblioteca buscando no solo libros, sino muchas veces un poco de ayuda. En la biblioteca se dan cursos de informática para chavales, en los que 5 de cada 10 asistentes son inmigrantes, se hacen currículum en el ordenador, consultan sus expedientes en el MAP o se les ayuda con los deberes porque, muchas veces, no entienden bien el idioma.

-¿Cómo definiría entonces el papel de la biblioteca de Sartaguda?

-Me gusta pensar en ella como un lugar de encuentro para los vecinos. De encuentro cultural pero, sobre todo, de convivencia para todos los nacidos en Sartaguda y los inmigrantes, porque en definitiva ahora se trata de su pueblo crea una relación muy estrecha y, aunque no quieras, llegas a ser amigo del usuario.

-La biblioteca de Sartaguda es municipal, depende económicamente del Ayuntamiento.

-Si, recibimos una subvención municipal de 1.202 euros para la compra de libros y este año hemos recibido 12.000 euros de la campaña Tú eliges, tú decides de la CAN. Sin embargo, llevamos tres años sin recibir ninguna ayuda del Gobierno de Navarra para la adquisición de libros y eso no me parece justo.

-¿Qué tiene pensado hacer con los 12.000 euros del María Moliner?

-Lo primero, entregárselo al Ayuntamiento. Pero si se pudiera, me gustaría remodelar el interior de la biblioteca. Sustituir las estanterías tan altas, retirar algunos volúmenes que no se consultan y convertirla en un espacio más vivo con más materiales multimedia para los usuarios.